

Critican método de la Oposición

REFORMA / STAFF

Por considerar que los ciudadanos quedarán sometidos a la voluntad de los partidos de la coalición Va por México (PAN-PRI-PRD), actores políticos y académicos cuestionaron el método de selección del candidato opositor para 2024, que será anunciado formalmente este día.

El académico Sergio Aguayo, junto con otros especialistas, renunció al Comité Electoral Ciudadano del Frente Amplio Opositor.

"Tendríamos autonomía y no participaríamos en negociaciones con los partidos. Pero fuimos informados que estábamos invitados a ser parte de un grupo de
observadores de un proceso
controlado por los partidos.
Como los términos son inaceptables y difieren de los
originales, informé de mi retiro", expresó Aguayo.

El método de selección, que será anunciado este día, contempla la inscripción de aspirantes que presenten 150 mil firmas, foros de debate, encuestas de popularidad y elecciones primarias.

El senador Germán Martínez criticó el método y descartó contender en busca de la nominación para 2024.

"El método ni es de partidos, ni es plenamente de ciudadanos, ni es una encuesta ni es una elección abierta a todas y a todos los ciudada-

nos. Y yo no me voy a echar en manos de cargadas empresariales, de sindicatos con dueño o de padroneros partidistas", reprochó Martínez.

El ex Presidente Fe-

lipe Calderón consideró que la Oposición camina en la ruta correcta, pero que hay deficiencias en el método.

"Las reglas dan ventaja a los malos conocidos sobre los buenos por conocer", resumió Calderón.







Guadalupe Acosta, vocero del Frente Cívico Nacional, minimizó la salida de Aguayo. "Aceptó participar en un ejercicio que era solo de organizaciones no partidarias".

"Yo no soy AMLO para satanizar a quien opine distinto. Avanzamos de hacer un Frente Cívico a que pase a tres instituciones partidarias y cientos organizaciones; es un paso muy grande", dijo.

Acusa términos 'inaceptables' de Va por México

Deja Aguayo comité opositor

Reitera académico sus críticas a la 'partidocracia que monopoliza'

REFORMA / STAFF

Tras considerar que los ciudadanos quedarán sometidos a las reglas y voluntad de la coalición Va por México (PAN-PRI-PRD), el académico Sergio Aguayo renunció ayer al Comité Electoral Ciudadano del Frente Amplio Opositor.

Aguayo, quien junto con otros especialistas electorales fue invitado a participar en el Comité propuesto por el Frente Cívico Nacional (FCN), aseguró que no fue el único que desertó para participar en la consulta abierta para seleccionar al representante de la Oposición rumbo a 2024.

"Como los términos son inaceptables y difieren de los originales, les informé (a Va por México) de mi retiro de

la iniciativa", manifestó. El académico apuntó que el órgano encabezado por el ex presidente del IFE, Leonardo Valdés, quedará supeditado a la "partidocracia" y que el papel de los especialistas en encuestas y elecciones quedaría restringido al de meros observadores.

"Desde un principio solicité que el FCN pusiera por escrito las condiciones. Nunca lo hicieron. En las tres semanas transcurridas fueron cambiando los términos. El sábado me enteré por la prensa que los partidos habían decidido un método en el cual los ciudadanos sin partido quedan sometidos a las reglas del PRI-PAN-PRD.

"Quien me invitó me confirmó que así era. El sábado fuimos informados que estábamos invitados a ser parte de un grupo de observadores de un proceso cerrado controlado por los partidos", señaló

En ese sentido, Aguayo reiteró sus críticas a la "partidocracia que monopoliza y empobrece la vida pública", aunque reconoció que los ac-

tores sociales están forzados a tratar con los representantes partidistas.

"Ser de izquierda supone, entre otras cosas, defender a una democracia en peligro y promover la participación social en asuntos públicos. Seguiré haciéndolo", ofreció.

De acuerdo con Va por México, el ganador de esa contienda será nombrado Responsable del Frente Amplio Va Por México o Frente Amplio Opositor debido a que, por restricciones de la ley electoral, no puede designarse inmediatamente como candidato presidencial.

El método de selección, Dels Aguayo que será anunciado hoy, contempla la inscripción de aspirantes que presenten 150 mil firmas, foros de debate, encuestas de popularidad y elecciones primarias.









